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SÁBADO

Melhor Caminho: Prefeitura inicia 2ª fase do 
programa com recuperação da estrada Osvaldo Sia
A Prefeitura de Artur 

Nogueira, por meio da 
Secretaria de Agricultu-
ra, deu início à segunda 
fase do Programa Melhor 
Caminho, focando agora 
na recuperação da ATN 

381, conhecida como Es-
trada Osvaldo Sia.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) explica que, desde o 
ano passado, cerca de 11,1 
km de estradas rurais têm 
passado por melhorias 

significativas. “Além de 
promover a melhoria no 
trânsito e no escoamento 
da produção agrícola, o 
Programa Melhor Camin-
ho tem um impacto direto 
na qualidade de vida dos 

moradores rurais, pro-
porcionando vias seguras 
e bem conservadas para 
o deslocamento diário”, 
disse Sia (PSD).

Na primeira fase do 
programa, iniciada em 

setembro de 2022, a Es-
trada Dito Mendes (ATN 
371) foi completamente 
recuperada e, também, 
recebeu as melhorias a 
Estrada dos Carmona 
(ATN 118).

As intervenções real-
izadas envolvem o levan-
tamento do leito da es-
trada, o assentamento de 
cascalhos, o aterramento 
e a limpeza, entre outras 
medidas.
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CAPS de Artur Nogueira
 promove 1° Fórum de Luta 
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Saean investe em
 treinamento e completa 21 

anos sem acidentes de 
trabalho graves ou fatais

A Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio da Secre-
taria de Saúde e do Centro 
de Atenção Psicossocial 
(CAPS), promove o 1° Fó-
rum de Luta Antimanico-
mial que acontecerá no dia 
30 de maio, na Câmara Mu-

nicipal. Gratuito e aberto ao 
público, o evento abordará 
temas como: ‘Trancar não é 
cuidar!’, ‘Manicômio nunca 
mais’ e ‘A saúde mental que 
queremos’.
O programa terá início às 
9h, e contará com mesa 

redonda, apresentação de 
vídeos e café da manhã es-
pecial, tendo encerramento 
às 12h. O evento tem rela-
ção com o Dia Nacional de 
Luta Antimanicomial, co-
memorado em 18 de maio.

Corporação Musical 
24 de Junho divulga 

programação de 
aniversário

Em partida emocionante, 
Artur Nogueira empata com 
Louveira na 2ª fase da Taça 

EPTV de Futsal

O mês de junho promete 
muita festa em Artur No-
gueira. A Corporação Mu-
sical 24 de Junho comple-
tará 99 anos e com apoio 
da Prefeitura, através da 
Secretaria de Cultura & 

Turismo, promoverá uma 
agenda especial de aniver-
sário. A programação vai 
incluir ‘Arraiá do Projeto 
Retreta’, apresentação 
da Banda de Coreto com 
repertório de época, e o 

espetáculo “Rocket Man”. 
A apresentação contará 
com o repertório do fa-
moso músico Elton John 
e terá a presença ilustre de 
Rogério Martins, o “Elton 
John impersonator”.

Os atletas nogueirenses 
jogaram duro nesta quin-
ta (25). O time de futsal 
apoiado pela Prefeitura 
de Artur Nogueira, atra-
vés da Secretaria de Es-
porte, Lazer & Juventude, 

disputou mais uma par-
tida da Taça EPTV, desta 
vez contra Louveira - o 
placar ficou em 1 a 1.
A partida aconteceu no 
Ginásio Denílson Amaro 
Rodrigues, e os jogadores 

permanecem focados; 
afinal, essa fase continua 
e o próximo jogo já está se 
aproximando. A disputa 
contra Espírito Santo do 
Pinhal será nesta segun-
da-feira (29).
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ARTIGOs

RACISMO: PECADO CONTRA A HUMANIDADE

REVOLUÇÃO DA IA: CHATGPT E O FUTURO DO 
TRABALHO

DIA NACIONAL DE REDUÇÃO DA MORTALIDADE 
MATERNA: CUIDADOS PRÉ-CONCEPCIONAIS SALVAM 

VIDAS

Por Gutierres Fer-
nandes Siqueira

Testemunhamos com 
grande consternação 
o ato racista contra o 
jogador Vinícius Júnior 
durante o campeonato 
espanhol. Tal comporta-
mento, além de ser um 
crime segundo as leis 
humanas, é um pecado 
grave aos olhos de Deus. 
Primeiro, compreen-
damos que o racismo é 
uma ofensa profunda ao 
desígnio divino que afir-
ma que todos somos cri-

ados à imagem de Deus.
Ele,  em sua sabe-

doria infinita e beleza 
irrevogável, criou a hu-
manidade com uma di-
versidade incomparável. 
Em cada rosto, cada cor 
de pele, cada textura de 
cabelo e cada singulari-
dade cultural, encontra-
mos o reflexo multifac-
etado do Criador. Por-
tanto, rejeitar ou desval-
orizar alguém com base 
em sua raça, ou etnia é 
desvalorizar a imagem de 
Deus, uma afronta direta 
à dignidade intrínseca 

que nos foi concedida 
como filhos de Deus. 
É como se jogássemos 
pedras na mais perfeita 
obra de arte do Universo.

Em segundo lugar, 
o racismo é uma forma 
de soberba, um pecado 
que afasta os seres hu-
manos de Deus e uns 
dos outros. A soberba 
envolve um exagerado 
sentimento de superi-
oridade, e é exatamente 
isso que o racismo per-
petua. O racista acredita 
que seu grupo étnico é 
superior a outros, uma 

percepção deformada 
que nega a igualdade es-
sencial de todos os seres 
humanos perante Deus. 
Tal arrogância contradiz 
a humildade e o amor al-
truísta que são a essência 
do Evangelho, substitu-
indo-os por desprezo e 
preconceito. É a tentativa 
falha de usurpar a auto-
ridade divina, decidindo 
quem tem valor e quem 
não tem.

Por fim, o racismo é 
uma fonte de violência, 
tanto física quanto emo-
cional. A história está 

repleta de exemplos do-
lorosos do dano causado 
pela hostilidade racial, 
desde a escravidão até 
as inúmeras injustiças 
cotidianas. As palavras 
e ações impulsionadas 
pelo preconceito racial 
não apenas ferem os in-
divíduos, mas também 
dilaceram o tecido da co-
munidade, acentuando a 
divisão e a desconfiança.

O racismo viola o 
mandamento do amor ao 
próximo, substituindo-o 
pelo ódio e pela agressão. 
É como uma tempestade 

que arrasta a paz e deixa 
apenas a destruição em 
seu rastro. Compreen-
dendo isso, é nosso dever 
rejeitar o racismo em 
todas as suas formas, 
buscando a reconciliação 
e a justiça com o mesmo 
fervor que procuramos a 
santidade.

*Gutierres Fernandes 
Siqueira é teólogo e jor-
nalista; autor do livro 
“Quem tem medo dos 
evangélicos?”, publica-
do pela Editora Mundo 
Cristão.

Victor de Almeida 
Moreira*

A história da hu-
manidade é marcada 
por revoluções, mo-
mentos em que um 
evento, uma invenção 
ou um movimento 
popular causam uma 
mudança de rota na 
sociedade que nos leva 
a uma nova dinâmica 
de existência, como a 
Revolução Industrial.

Atualmente, com 
o avanço e dissemi-
nação da tecnologia 
do ChatGPT e outras 
inteligências artifici-
ais (IA) semelhantes, 
tenho convicção de 
estarmos passando por 
um destes momentos 
revolucionários.

O ChatGPT é uma 
IA baseada em um 
modelo avançado de 
linguagem capaz de 
entender, aprender e 
gerar textos em diver-
sos idiomas, produ-
zir trabalhos de alta 
qualidade em poucos 
segundos. Esta tec-
nologia pode desen-
volver documentos, 
escrever artigos, elab-
orar estruturas de tra-
balho, checklists de 
atividades, otimizações 
de processos e muito 
mais. As possibilidades 
de uso são incontáveis 
e muito de seu poten-
cial ainda é inexplo-
rado.

Na minha opinião, 
ela é exatamente o tipo 
de tecnologia que nos 

dá a oportunidade de 
mudar a dinâmica de 
trabalho como con-
hecemos atualmente. 
Veja!

Com a Revolução 
Agrícola, nós, homo 
sapiens, deixamos de 
ser caçadores-coleto-
res para nos tornarmos 
agricultores. Desde en-
tão, a correlação entre 
produção e tempo de 
trabalho era direta e 
linearmente propor-
cional. Ou seja, quanto 
mais queríamos pro-
duzir, mais tempo pre-
cisávamos trabalhar. 
Com a Revolução In-
dustrial  e diversas 
evoluções tecnológicas, 
ao longo dos anos essa 
ligação entre produção 
e tempo de trabalho foi 

se dissolvendo.
Hoje, com tecno-

logias de inteligência 
artificial, a quebra de-
sta correlação nunca 
esteve tão evidente. 
Vivemos em um novo 
mundo no qual os mei-
os de produção se tor-
naram tão eficientes 
que pode-se produz-
ir cada vez mais com 
menos tempo de tra-
balho humano.

Considerando que 
entre 50% e 80% do 
nosso tempo é gasto 
com comunicação, a 
criação de uma tecno-
logia (ChatGPT) que 
tem a capacidade de 
otimizar essa comuni-
cação por meio de um 
modelo de aprendizado 
e aprimoramento con-

stante tem o potencial 
de elevar nossa produ-
tividade a patamares 
nunca antes atingidos.

Algumas empresas 
já utilizam o ChatGPT 
em sistemas de atendi-
mento ao cliente, ger-
enciamento de agen-
das, processamento 
de dados e automação 
de processos, tornan-
do as atividades mais 
eficientes e ágeis. Isso 
quer dizer que a IA já é 
uma realidade e que di-
versas empresas estão 
economizando tempo 
e recursos graças a in-
teligências artificiais. 
Isso possibilita que os 
funcionários se con-
centrem em atividades 
mais estratégicas e de 
maior valor agregado.

Mas, é apenas o in-
ício, e as possibilidades 
a serem exploradas 
são inúmeras. É por 
isso que, como disse 
o especialista em in-
ovação Walter Longo 
em uma de suas pal-
estras, acredito que 
“no futuro, as pessoas 
serão pagas para estu-
dar e aprender, e não 
para trabalhar”.

*Victor de Almeida 
Moreira é engenheiro 
de  produção,  com 
MBA em Engenharia 
de Custos, gestor de 
projetos da Mineração 
Rio do Norte (MRN) e 
autor do livro (Auto)
liderança Antifrágil, 
publicado pela Editora 
Gente.

Por Dr. Elton Carlos 
Ferreira (*)

 
Dentre as diversas 

datas anuais de cele-
bração às mulheres, 
temos uma extrema-
mente representati-
va e simbólica, mas 
ainda carente de mais 
propagação. Todo 28 
de maio carrega consi-
go não uma, mas duas 
formas de comemo-
ração e alerta social: 
o Dia Internacional 
de Luta Pela Saúde da 
Mulher e o Dia Nacion-
al de Redução da Mor-
talidade Materna. Os 
objetivos são chamar 
a atenção da sociedade 
e das autoridades que 
representam os po-
deres públicos para 
esse grave problema 
de saúde e alertar (e 
conscientizar) a popu-
lação sobre a saúde da 
mulher.

A mortalidade ma-
terna é definida como 
o óbito durante a gravi-
dez ou até 42 dias de 
pós-parto (o perío-
do conhecido como 
puerpério) devido a 
qualquer causa rela-
cionada ou agravada 
pela gestação e/ou por 
medidas tomadas em 

relação a ela. Porém, 
não está associada a 
causas acidentais ou 
incidentais, sendo um 
importante marcador 
da qualidade de vida da 
população. De acordo 
com boletim divulga-
do pela ONU (Orga-
nização das Nações 
Unidas), em 2020, cer-
ca de 830 mulheres 
morrem todos os dias 
no mundo por compli-
cações dessa natureza. 
Isso representaria uma 
fatalidade a cada dois 
minutos, número ainda 
pior nos últimos anos, 
durante a pandemia, 
ainda não contabiliza-
do pelo levantamen-
to. No Brasil, as altas 
taxas se configuram 
em grave problema de 
saúde pública, ating-
indo desigualmente 
nossas Regiões, com 
maior prevalência en-
tre mulheres das class-
es sociais com menor 
ingresso e acesso aos 
bens sociais.

Havia uma meta fir-
mada, em 1990, para 
que o Brasil reduzisse 
para 35 o número de 
mortes maternas por 
ano a cada 100.000 na-
scidos vivos até 2015. 
Houve uma melhora 

significativa, passando 
de 143 para 60, mas 
ainda muito aquém do 
alvo estabelecido.

A partir de 2015, a 
ONU estabeleceu os 
Objetivos de Desen-
volv imento  Suste-
ntável que devem ser 
atingidos por todos os 
países até 2030 e, den-
tro da meta número 3, 
está contemplada a re-
dução da mortalidade 
materna.

Espec i f i camente 
para nosso país, será 
preciso reduzir para 
30. Quando analisa-
mos dados naciona-
is mais atuais, verifi-
camos que, em 2019, 
antes da Covid-19, a 
razão de mortalidade 
materna foi de 57, sub-
indo para 67 em 2020 
e saltando para 107 em 
2021, ano mais intenso 
da pandemia. Por si 
só, esses números são 
extremamente alar-
mantes, e ficam ain-
da mais assustadores 
quando pontuamos 
que a maioria dessas 
mortes é evitável.

Significa dizer que 
podemos reduzir em 
muito tais óbitos por 
meio de medidas como 
organização do sistema 

de saúde, estruturação 
e hierarquização da 
rede de assistência, 
capacitação dos profis-
sionais de saúde, con-
scientização da pop-
ulação sobre a im-
portância do planeja-
mento familiar e da 
realização de pré-natal 
regular, além da ofer-
ta e disponibilização 
de métodos de plane-
jamento reprodutivo 
para todas as mulheres 
que desejarem.

As principais cau-
sas no Brasil são hem-
orragia (principal-
mente após o parto), 
hipertensão arterial 
(pré-eclâmpsia e suas 
complicações) e in-
fecções, originadas na 
gestação, no pós-parto 
e a partir de procedi-
mentos inseguros de 
aborto.

P a r a  e s s a s  c a u -
sas, uma assistência 
pré-natal adequada, 
com o diagnóstico pre-
coce de situações de 
risco e encaminham-
ento para centros de 
referência em gestações 
de alto risco, assim 
como a pronta identifi-
cação e tratamento da 
hemorragia pós-par-
to, das infecções e da 

pré-eclâmpsia com 
critérios de gravidade, 
podem impactar de 
forma bastante signif-
icativa e positiva nos 
desfechos da gestação.

O Vera Cruz Hospi-
tal possui uma equipe 
multidisciplinar ex-
tremamente capacita-
da e qualificada, tanto 
na assistência pré-na-
tal, realizada no nosso 
Centro Clínico, quan-
to para situações de 
urgência e emergência 
no pronto-socorro de 
Ginecologia e Obstetrí-
cia. Contamos ainda 
c o m o  u m  p r é - n a -
tal especializado em 
gestações de alto risco, 
pelo qual as gestações 
com maior complexi-
dade são seguidas por 
profissionais capacita-
dos nessa assistência.

Se você é gestan-
te, procure por infor-
mações sobre situações 

agravantes da gestação 
e esclareça com seu 
obstetra suas dúvidas e 
questionamentos. Ago-
ra, se pretende engrav-
idar, é de fundamental 
importância que seja 
feita uma consulta an-
tes, pré-concepcional, 
para receber diversas 
orientações e também 
sanar dúvidas. Vamos, 
juntos, lutar por uma 
melhor assistência à 
saúde para todas as 
mulheres e, dessa for-
ma, reduzir as mortes 
maternas no nosso 
país!

*Prof. Dr. Elton Car-
los Ferreira (CRM-SP 
129.211/ RQE 39.793), 
médico Ginecologista e 
Obstetra, com atuação 
em gestação de alto 
risco, do Vera Cruz 
Hospital
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OBRAS: Intervenções envolvem levantamento do leito da estrada, assentamento de cascalhos, aterramento, limpeza, entre outras melho-
rias

Melhor Caminho: Prefeitura inicia 2ª fase do 
programa com recuperação da estrada Osvaldo Sia

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Agricultu-
ra, deu início à segunda 
fase do Programa Me-
lhor Caminho, focando 
agora na recuperação 
da ATN 381, conhecida 

como Estrada Osvaldo 
Sia.
O prefeito Lucas Sia 
(PSD) explica que, des-
de o ano passado, cerca 
de 11,1 km de estradas 
rurais têm passado por 
melhorias significativas. 

“Além de promover a 
melhoria no trânsito e 
no escoamento da pro-
dução agrícola, o Pro-
grama Melhor Caminho 
tem um impacto direto 
na qualidade de vida dos 
moradores rurais, pro-
porcionando vias segu-
ras e bem conservadas 
para o deslocamento di-
ário”, disse Sia (PSD).
Na primeira fase do 
programa, iniciada em 
setembro de 2022, a Es-
trada Dito Mendes (ATN 
371) foi completamente 
recuperada e, também, 
recebeu as melhorias a 
Estrada dos Carmona 
(ATN 118).
As intervenções realiza-

das envolvem o levanta-
mento do leito da estra-
da, o assentamento de 
cascalhos, o aterramen-
to e a limpeza, entre ou-
tras medidas. O objetivo 
principal é resgatar o ni-
velamento original das 
vias, proporcionando 
melhores condições de 
tráfego e segurança para 
os usuários.
“Ao investir na recupe-
ração dessas estradas, 
estamos fortalecendo a 
economia local e reco-
nhecendo a importância 
fundamental dos agri-
cultores, que são verda-
deiros pilares da nossa 
cidade”, complementou 
o chefe do Executivo 

Municipal.
Segundo o secretário de 
Agricultura Odair Boer, 
a recuperação atende a 
uma antiga demanda de 
agricultores que residem 
nas proximidades. “A 
zona rural de Artur No-
gueira segue recebendo 
constantes investimen-
tos, que visam simplifi-
car a vida do produtor 
rural e favorecer a trafe-
gabilidade e a segurança 
nas estradas”, enfatizou.
Os produtores rurais 
nogueirenses que resi-
dem nas imediações dos 
trechos beneficiados as-
sinaram um termo de 
autorização para que as 
empresas possam inter-

vir nas propriedades, 
incluindo a remoção de 
cercas e demais ativida-
des de terraplenagem, 
quando necessário.

MELHOR CAMINHO
O Programa Melhor Ca-
minho, foi instituído 
pelo Decreto nº41. 721, 
de 17 de abril de 1997, 
para a elaboração de 
convênios entre a Se-
cretaria de Agricultura 
e Abastecimento do Es-
tado de São Paulo e as 
Prefeituras Municipais. 
É dedicado à execução 
de obras em trechos de 
estradas rurais, para sua 
recuperação e conserva-
ção.

Da Redação
 
O próximo encontro 

do Colégio de Inspetores 
2023 do Crea-SP (Con-
selho Regional de En-
genharia e Agronomia 
do Estado de São Paulo) 
acontece em Jaguariú-
na nos dias 26 e 27 de 
maio em dois locais di-
ferentes: na sexta-feira, 
a partir das 18h, no Red 
Eventos, e no sábado, 
a partir das 8h30, no 
Centro Universitário de 
Jaguariúna (UNIFAJ). 
As inscrições podem ser 
feitas on-line.

Com o tema de cida-
des inteligentes e a Re-
gião Metropolitana de 
Campinas como referên-
cia - que registrou, entre 
2020 e 2021, o maior 

crescimento (9.9%) do 
Produto Interno Bru-
to (PIB), com R? 528,8 
bilhões, de acordo com 
dados da Fundação Se-
ade - o evento encerra 
as etapas regionais do 
Colégio, que este ano 
já passou por Soroca-
ba, Atibaia e São José 
do Rio Preto em busca 
de soluções inovadoras 
para os problemas dos 
municípios paulistas.

“A área tecnológica 
está presente em todos 
os serviços necessários 
para o desenvolvimen-
to das cidades. Precisa-
mos potencializar essas 
ideias e concretizá-las 
em bons projetos que 
valorizem a capacida-
de dos profissionais das 
Engenharias, Agrono-

mia e Geociências em 
contribuir para um futu-
ro melhor nas cidades e 
entregar resultados efe-
tivos para a sociedade”, 
explica o presidente do 
Conselho, Eng. Vinicius 
Marchese.

O objetivo é chegar 
em relatórios técnicos 
que possam subsidiar 
políticas públicas em 
prol do desenvolvimen-
to socioeconômico, a 
partir das contribuições 
dos profissionais. Por 
isso, o Conselho convo-
ca inspetores, que são 
profissionais que repre-
sentam o Crea-SP em 
todo o Estado e contri-
buem para a fiscaliza-
ção do exercício profis-
sional, e convida toda a 
classe para participar do 

evento.
Divididos em sete 

eixos temáticos (sane-
amento básico, acessi-
bilidade, agricultura e 
políticas públicas, de-
senvolvimento urbano e 
habitação, participação 
feminina na área tec-
nológica, Nova Lei de 
Licitações e capacitação 
profissional), os partici-
pantes podem apresen-
tar suas ideias e proje-
tos. Além disso, também 
contribuem para uma 
campanha solidária com 
doações de alimentos 
não perecíveis que serão 
destinados à população 
em situação de vulnera-
bilidade social.

 
2022  
No ano passado, fo-

ram realizados 10 en-
contros regionais do 
Colégio de Inspetores 
que culminaram em 
uma edição estadual e 
no Simpósio Nacional 
de Cidades Inteligen-
tes, onde foi lançado 
um diagnóstico dos 465 
municípios do estado de 
São Paulo.?

SERVIÇO  
Colégio de Inspetores 

do Crea-SP em Jaguari-
úna 

Data: dias 26 e 27 de 
maio. Sexta-feira, a par-
tir das 18h, e sábado, a 
partir das 8h30

Locais: Sexta-feira 
(26/05) no Red Even-
tos e sábado (27/05), no 
Centro Universitário de 
Jaguariúna (UNIFAJ)

Endereços: Red Even-
tos (Avenida Antártica, 
1530, Santa Úrsula, Ja-
guariúna/SP) e UNIFAJ 
(Rua Amazonas, 504, 
Jardim Dom Bosco, Ja-
guariúna/SP)

INSCRIÇOES AQUI 
Sobre o Crea-SP - Ins-

talada há 89 anos, a au-
tarquia federal é respon-
sável pela fiscalização, 
controle, orientação e 
aprimoramento do exer-
cício e das atividades 
profissionais nas áreas 
da Engenharia, Agro-
nomia e Geociências. O 
Crea-SP está presente 
nos 645 municípios do 
Estado, conta com cerca 
de 350 mil profissionais 
registrados e 95 mil em-
presas registradas.

De Holambra

A Prefeitura de Ho-
lambra concluiu nesta 
segunda-feira, dia 22 de 
maio, as obras de pavi-
mentação asfáltica da 
Rua Ernesto da Silva, 
na região do Santo An-

tônio. Esta é a primeira 
via do bairro a receber 
infraestrutura, que con-
templa, além do asfalto, 
guia, sarjeta, drenagem 
e sinalização de trânsi-
to.

O investimento é re-
sultado de convênio fir-

mado com o Governo 
do Estado por meio do 
programa Nossa Rua – 
e custou, no total, R$ 
893 mil. “É uma gran-
de alegria finalizarmos 
este serviço que leva, 
pela primeira vez, as-
falto ao Santo Antônio. 

Uma demanda antiga 
dos moradores”, disse 
o prefeito, que esteve 
no local na última sex-
ta-feira, acompanhado 
do vice-prefeito, Miguel 
Esperança, para visto-
riar o andamento dos 
trabalhos. “Estou certo 

de que essa melhoria irá 
trazer bem-estar, digni-
dade e segurança para 
os moradores”.

A produtora de flores 
Letícia Miranda Korts-
tee, de 26 anos, mora 
em uma chácara locali-
zada na rua há 2 anos. 

Ela celebra a finalização 
das obras. “A rua ficou 
mais segura, mais larga, 
com sinalização e lom-
badas”, disse. “Além da 
segurança, trouxe uma 
enorme valorização 
para os imóveis do bair-
ro”.

Da Redação

O prazo para entre-
ga da Declaração Anual 
Simplificada (DASN-SI-
MEI) está prestes a ter-
minar. Os Microempre-
endedores Individuais 
(MEIs) devem se apres-
sar, pois têm apenas até 
o próximo dia 31 (quar-
ta-feira) para transmitir 
a declaração de informa-
ções relativas a fatura-
mento bruto, impostos 
pagos e contratação de 
funcionários no ano-ca-
lendário de 2022.

É obrigado a fazer a 
declaração todo empre-
sário individual que foi 

optante do regime em 
algum período do ano 
passado, mesmo que não 
tenha prestado serviços 
ou obtido qualquer re-
ceita. O não envio dentro 
do prazo faz com que o 
contribuinte fique ina-
dimplente com a Receita 
Federal (RF), o que pode 
atrapalhar os negócios.

Após o prazo final, a 
entrega ainda pode ser 
realizada. Porém, será 
cobrada multa de 2% ao 
mês, limitando-se ao mí-
nimo de R$50,00 ou ao 
máximo de 20% sobre o 
valor declarado pelo mi-
croempreendedor. Após 
a emissão da declaração, 

a multa é gerada auto-
maticamente.

A não realização do 
DASN-SIMEI faz com 
que o MEI fique sem 
acesso às guias DAS, per-
ca todos os benefícios 
do INSS, fique impedido 
de emitir notas fiscais e 
tenha dificuldade para 
solicitar alvarás, laudos, 
licenças e empréstimos. 
Além disso, corre-se o 
risco de ter o CNPJ can-
celado.

“É importante salien-
tar que a declaração não é 
desvinculada do Imposto 
de Renda, visto que os 
rendimentos auferidos 
como microempreende-

dor individual devem ser 
informados também na 
DIRPF (Declaração de 
Imposto de Renda Pes-
soa Física)”, explica a 
conselheira do Conselho 
Federal de Contabilidade 
(CFC), Angela Andrade 
Dantas Mendonça.  

“Para realizar a de-
claração, é necessário 
observar o art. 14 da Lei 
Complementar nº 123, 
de 14 de dezembro de 
2006, para saber em 
qual faixa a empresa 
está a fim de definir qual 
porcentagem da receita 
anual será considerada 
isenta ou tributável”, in-
forma a contadora.  

O envio do DASN-SI-
MEI ocorre de forma on-
-line, é gratuito e pode ser 
feito pelo próprio empre-
endedor através do Por-
tal do Simples Nacional 
(http://www8.receita.
fazenda.gov.br/Simples-
Nacional/), clicando no 
menu Simei, em “Cálculo 
e Declaração”. 

De acordo com Ange-
la, o processo é simples 
e autoexplicativo. “O mi-
croempreendedor pre-
cisa apenas ter em mãos 
seu CNPJ e sua receita 
acumulada do ano an-
terior. Caso não se sinta 
seguro, a recomendação 
é consultar um profissio-

nal da contabilidade”.
Atualmente, para ser 

enquadrada como MEI, 
a empresa não pode ter 
receita anual superior a 
R$ 81 mil. O objetivo da 
DASN-SIMEI é verificar 
se os empreendedores 
que optaram pelo regi-
me se enquadram dentro 
das regras do mesmo. 
Em caso de não confor-
midade, é preciso pagar 
tributos sobre o exceden-
te e buscar auxílio de um 
profissional de contabi-
lidade para desenqua-
dramento, passando a 
empresa a recolher im-
postos dentro do Simples 
Nacional. 

Crea-SP leva Colégio de Inspetores para a 
Região Metropolitana de Campinas 

Prefeitura leva pavimentação a rua do bairro 
Santo Antônio

Prazo para entrega da declaração anual 
simplificada do MEI termina no próximo dia 31
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SAÚDE: Evento gratuito e aberto ao público acontecerá no dia 30 de maio, na Câmara Municipal

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Saúde 
e do Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS), 
promove o 1° Fórum de 
Luta Antimanicomial 
que acontecerá no dia 
30 de maio, na Câma-
ra Municipal. Gratuito 
e aberto ao público, o 
evento abordará temas 
como: ‘Trancar não é 
cuidar!’, ‘Manicômio 
nunca mais’ e ‘A saúde 
mental que queremos’.

O programa terá 
início às 9h, e conta-
rá com mesa redonda, 
apresentação de vídeos 
e café da manhã espe-
cial, tendo encerra-
mento às 12h. O evento 
tem relação com o Dia 
Nacional de Luta Anti-
manicomial, comemo-
rado em 18 de maio.

De acordo com a 
Secretária de Saúde, 
Ângela Pulz Delgado, 
o objetivo do evento é 
conscientizar a popula-
ção sobre o tratamento 
adequado às pessoas 
com sofrimento psíqui-
co. “Queremos mostrar 
que, se tratando de 
saúde mental, o isola-
mento pode agravar a 
condição do paciente. 
Precisamos nos ree-
ducar na compreensão 
desse assunto, e por 
isso o fórum é tão im-
portante”, frisou.

LUTA ANTIGA
A reforma psiquiá-

trica no Brasil teve iní-
cio nos anos 80 e ainda 
hoje não foi comple-
tada. Ela luta contra o 
isolamento de pacien-
tes, bem como ambien-

tes inadequados - ma-
nicômios, por exemplo 
- para tratamento dos 
mesmos.

Apesar disso, os 
direitos desses pa-
cientes são garanti-
dos pelas Leis Fede-
rais 8.080/1990 e 
8.142/90. Através des-
sas legislações, uma 
rede de atenção à saúde 
mental foi implantada, 
juntamente com o Sis-
tema Único de Saúde 
(SUS). Existe também 
a Lei Paulo Delgado 
(10.2016/2002) que 
“dispõe sobre a pro-
teção e os direitos das 
pessoas portadoras de 
transtornos mentais e 
redireciona o modelo 
assistencial em saúde 
mental”.

O CAPS surgiu com 
o mesmo objetivo e 

hoje, em Artur No-
gueira, oferece trata-
mentos humanizados 
aos pacientes mentais, 
e promove eventos de 
conscientização sobre 
o assunto. O órgão foi 
implantado no Brasil 
em 1992 e é fruto do 
movimento pelo fim 
das internações com-
pulsórias.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destaca a impor-
tância de eventos de 
conscientização sobre 
o assunto. “Nossa ges-
tão preza pelo avanço 
da saúde, e por isso, 
o Fórum de Luta An-
timanicomial vem de 
encontro com um de 
nossos objetivos: pro-
mover o respeito por 
todos”, conclui.

PROGRAMAÇÃO

I Fórum de Luta An-
timanicomial “Trancar 
não é cuidar!”

Data: 30 de maio 
(terça-feira)

Local: Câmara Mu-
nicipal de Artur No-
gueira

9h - Abertura

9h30 - Mesa redon-
da: “Trancar não é cui-
dar”

10h30 - Vídeo: “Ma-
nicômio nunca mais”

10h45 - Café
11h às 12h - Encerra-

mento: “A saúde men-
tal que queremos”

CAPS de Artur Nogueira promove 1° Fórum de Luta 
Antimanicomial

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira arrecadou 
3 toneladas de roupas, 
calçados e agasalhos em 
bom estado durante o 
Dia “D” realizado neste 
sábado (20). A ação inte-
grou a Campanha Regio-
nal “Conexão Solidária” 
2023, promovida pela 
EPTV.

Em formato drive-
-thru, a arrecadação foi 
realizada pela secretaria 
de Assistência e Desen-
volvimento Social e pelo 
Fundo Social de Soli-
dariedade, em parceria 
com o grupo Fábrica 
Jovem - que, ao final da 
ação, promoveu um belo 
sarau musical.

As doações foram re-
cebidas na Réplica da Es-
tação, onde voluntários 
da Prefeitura e do Fábri-
ca Jovem estiveram dis-
poníveis para auxiliar no 

processo durante todo o 
período, das 8h às 17h.

O secretário Amarildo 
Boer expressou gratidão 
pelas parcerias e cola-
boração da população. 
“Agradecemos imensa-
mente a todos que par-
ticiparam dessa cam-
panha. Com o apoio de 
cada um, conseguimos 
arrecadar três toneladas 
de agasalhos, que serão 
destinadas às pessoas 
em situação de vulne-
rabilidade social. É um 
gesto de solidariedade 
que faz a diferença na 
vida de muitas famílias”, 
frisou.

A primeira-dama de 
Artur Nogueira e presi-
dente do Fundo Social 
de Solidariedade, Simo-
ne Sia Rissato, também 
destacou a importância 
do engajamento da po-
pulação. 

“Estamos muito fe-
lizes com o resultado 

dessa campanha. A ge-
nerosidade e a união da 
população de Artur No-
gueira vão ajudar aque-
les que mais precisam 
nesse período de frio 
intenso. Agradecemos a 
todos que contribuíram 
para o sucesso dessa ini-
ciativa”, pontuou.

OUTROS PONTOS 
DE ARRECADAÇÃO

Até o dia 30 de julho, 
os moradores e inicia-
tivas privadas de Artur 
Nogueira podem fazer 
doações ao Fundo So-
cial de Solidariedade do 
município, localizado 
na Rua Nossa Senhora 
das Dores, Nº 325, no 
Centro. Pontos de coleta 
também estão disponí-
veis em vários locais da 
cidade, como escolas, 
supermercados, igrejas e 
postos de saúde.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destacou a impor-

tância da ação e falou so-
bre a participação da ci-
dade na iniciativa. “É um 
prazer participar pela 
terceira vez da campa-
nha ‘Conexão Solidária’, 
que ajuda a aquecer o in-
verno de tantas pessoas 
que precisam. Contamos 
com a colaboração de to-
dos para que possamos 
arrecadar o maior núme-
ro de doações possível e 
levar mais conforto para 
quem mais precisa”, dis-
se.

A campanha “Cone-
xão Solidária” é uma 
iniciativa tradicional da 
EPTV, que acontece há 
mais de 20 anos em di-
versas cidades da região 
de Campinas. Além de 
Artur Nogueira, outras 
cidades também estão 
participando da campa-
nha e recebendo doações 
para ajudar as pessoas 
em situação de vulnera-
bilidade social.

De Paulínia

Agentes da Defesa 
Civil, da Mata Santa 
Genebra e do Corpo 
de Bombeiros, reali-
zaram nesta terça-fei-
ra, 23, um simulado, 
como parte das ações 
da Operação Estiagem 

2023.
Durante o simulado, 

os profissionais reali-
zaram exercícios de:

Combate ao fogo em 
vegetação com aba-
fadores, sopradores e 
água.

Primeiros socorros 
a pessoas desmaiadas 

por inalação de fuma-
ça ou acidentes envol-
vendo carros.

No total, 45 pro-
fissionais participa-
ram do simulado, que 
contou também com a 
presença de servido-
res da Defesa Civil de 
Campinas. A Operação 

Estiagem começou no 
início deste mês, com 
medidas educativas e 
preventivas. 

Ainda em maio, 29 
agentes da DC, con-
cluíram o treinamento 
preparatório ministra-
do pela corporação es-
tadual.

Prefeitura de Artur Nogueira arrecada 3 toneladas 
de agasalhos em Dia D 

Defesa Civil realiza simulado de 
combate ao fogo

O frio chegou mais 
cedo esse ano. E a gente 
conta com a sua ajuda 
para esquentar o dia e 
a noite das famílias que 
mais precisam, aqui em 

Holambra. 
Participe da campa-

nha Inverno Sem Frio! 
Doe roupas e coberto-
res novos ou em bom 
estado de conservação 

em um dos pontos de 
coleta espalhados pela 
cidade. 

Os itens serão tria-
dos e distribuídos a 
moradores em situação 

de vulnerabilidade que 
são acompanhados pelo 
serviço municipal de 
assistência social. Con-
tamos com a sua cola-
boração!

Holambra inicia 
arrecadação do inverno 

sem frio 2023
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SERVIÇOS: Nesta semana, a autarquia realizou um treinamento sobre NR-18, reafirmando o compromisso com a segurança e a valori-
zação dos funcionários

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Noguei-
ra (Saean) comemora 
um marco importan-
te: em maio de 2023 
a autarquia completa 
21 anos de existência, 
sem registrar acidentes 
de trabalho graves e/
ou fatais. O resultado 
positivo é atribuído ao 
comprometimento da 
equipe e ao investimen-
to contínuo em treina-
mentos e capacitações 
voltados para a segu-
rança dos funcionários.

A segurança no am-
biente de trabalho é 
uma prioridade para o 
Saean, e a autarquia tem 
implementado diversas 

medidas para garantir 
a integridade física e o 
bem-estar dos colabora-
dores. Uma dessas me-
didas é a realização de 
treinamentos regulares, 
que têm como objetivo 
capacitar os funcioná-
rios em relação às nor-
mas e procedimentos de 
segurança aplicáveis às 
suas atividades.

Nesta quarta-feira 
(23), os funcionários do 
Saean receberam um 
treinamento específico 
de NR-18, que trata da 
segurança do trabalho 
em atividades de esca-
vação e valas. A capaci-
tação teve como objetivo 
fornecer conhecimentos 

essenciais sobre os ris-
cos envolvidos nesse 
tipo de atividade e as 
medidas preventivas 
necessárias para evitar 
acidentes.

Gabriela Montoya, 
superintendente do 
Saean, enfatizou a im-
portância desses treina-
mentos para a preserva-
ção da integridade dos 
colaboradores. Segundo 
ela, a autarquia se pre-
ocupa profundamen-
te com a segurança da 
equipe e trabalha incan-
savelmente para garan-
tir que todas as medidas 
de proteção sejam ado-
tadas. 

“Os treinamentos 

são fundamentais para 
conscientizar os funcio-
nários sobre os riscos 
envolvidos em suas ati-
vidades e capacitá-los 
para agir de forma segu-
ra e responsável”, disse.

A NR-18
A Norma Regula-

mentadora NR-18, emi-
tida pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego, 
estabelece diretrizes de 
segurança para a reali-
zação de obras e servi-
ços de construção, in-
cluindo atividades que 
envolvem escavações e 
valas. 

O Saean reconhece a 
importância dessa nor-

ma e tem buscado aten-
der a todos os requisitos 
nela estabelecidos, a fim 
de garantir a segurança 

de seus colaboradores e 
a qualidade dos serviços 
prestados à população 
de Artur Nogueira.

Saean investe em treinamento e completa 21 anos 
sem acidentes de trabalho graves ou fatais

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico e 
em parceria com o Se-
nai, está com novas ins-
crições abertas para o 
curso gratuito “Implan-
tação de Serviços em 
Nuvem - Google Cloud 
Foundations”. ??Estão 
sendo ofertadas 30 va-
gas, cujas aulas serão 
ministradas aos sábados 
pela manhã, no polo da 
Univesp Artur Nogueira.

As matrículas devem 
ser feitas até o dia 01 de 

junho, na Prefeitura (Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Econômico), sala 
68. O funcionamento é 
de segunda a sexta, das 
08 às 17h.

No momento da ins-
crição, o interessado 
deve apresentar os se-
guintes documentos: 
RG, CPF, comprovante 
de endereço e de esco-
laridade. Vale destacar 
que para participar do 
curso é preciso ter idade 
mínima de 14 anos e ter 
concluído o ensino fun-
damental.

SOBRE O CURSO
O curso tem por ob-

jetivo preparar o estu-
dante para certificações 
Cloud Digital Leader, 
permitindo articular os 
recursos dos principais 
produtos e serviços do 
Google Cloud, desen-
volvendo capacidades 
que possibilitem ao con-
cluinte implementar ser-
viços de armazenamen-
to e análise de dados, 
utilizando as principais 
tecnologias da área dis-
poníveis nos serviços de 

nuvem.
As aulas serão minis-

tradas aos sábados no 
polo Univesp - ao lado 
da EMEF Francisco Car-
dona, no horário das 
08h às 12h, cuja duração 
será de 40 horas. O cur-
so será iniciado em 03 de 
junho e tem conclusão 
prevista para 19 de agos-
to. Ao final da capacita-
ção, os alunos receberão 
um Certificado Google.

Outras informações 
podem ser obtidas pelo 
WhatsApp (19) 3827-
9717.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira divulga as ins-
crições para o curso gra-
tuito “Transformação 
Digital”. A capacitação 
será oferecida pelo Se-
brae, em pareceria com 
a Secretaria de Desen-
volvimento Econômico e 
a Associação Comercial 
e Empresarial (Acean).

Com carga horária de 
quatro horas, o treina-
mento acontecerá entre 
os dias 05 e 06 de junho, 
às 19h, no auditório da 

Acean, localizado na 
Rua Duque de Caxias – 
2204.

De acordo com a Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, estão 
sendo disponibilizadas 
20 vagas a empreende-
dores e/ou pessoas que 
pensam em empreen-
der.

Durante os dois dias 
de curso, os palestrantes 
abordarão temas como 
venda pelo WhatsApp 
Business, foto e vídeo 

comercial pelo celular 
e como utilizar a ferra-
menta TikTok para ven-
das.

Para Tatiane Giberto-
ni Sia, titular da pasta, 
o curso é uma excelen-
te oportunidade para 
quem deseja ampliar os 
conhecimentos e habili-
dades no universo digi-
tal.

“São apenas 20 va-
gas disponíveis, então é 
importante se inscrever 
o quanto antes para ga-

rantir a participação no 
curso”, alertou Tatiane.

INSCRIÇÕES
As inscrições podem 

ser feitas até o dia 05 de 
junho, no Sebrae (sala 
68). O prédio está loca-
lizado na Avenida 15 de 
Novembro, 1.400, no 
Jardim Planalto.

Dúvidas podem ser 
esclarecidas pelo tele-
fone (19) 3827-9890, 
ou pelo WhatsApp (19) 
3827-9717.

De Holambra 

Você sabe que, ao 
abrir uma torneira, sairá 
água. O mesmo vale para 
quando você usa o vaso 
sanitário: basta apertar 
a descarga e o que esta-

va ali desaparece. Mas a 
água não vem da tornei-
ra? Nossos dejetos so-
mem por mágica? Claro 
que não: por trás de cada 
torneira, chuveiro, ralos 
de pias e vasos sanitários 
existe um complexo sis-

tema para o conforto da 
população. Você já parou 
para pensar no que con-
siste o saneamento bási-
co?

A história mostra que 
o saneamento básico no 
Brasil surgiu no período 
colonial. A primeira obra 
é de 1561, quando Estácio 
de Sá mandou construir 
um poço para abastecer 
a cidade do Rio de Janei-
ro. O primeiro aqueduto 
do país, considerado a 
principal obra arquitetô-
nica do período colonial, 
levou 50 anos para ficar 
pronto, de 1673 a 1723. 
Conhecido hoje como 
Arcos da Lapa, localiza-
do no Rio de Janeiro, o 

aqueduto levava água do 
Rio Carioca até o Cha-
fariz. Porém, no mesmo 
período, não há registros 
de obras de saneamento.

O que se sabe é que, 
aqui no Brasil, escravos 
eram responsáveis por 
pegar água para a Casa 
Grande e carregar suas 
fezes e de seus senho-
res para um local afas-
tado. Após a vinda da 
família real portuguesa, 
em 1808, a população 
brasileira praticamente 
dobrou em 30 anos. A 
demanda por água en-
tão começou a crescer e 
obras de saneamento co-
meçaram a ser mais ne-
cessárias.

O primeiro sistema de 
abastecimento de água 
encanada foi construído 
pelo governo de São Pau-
lo entre 1857 e 1877. Em 
Porto Alegre e no Rio de 
Janeiro, o abastecimento 
de água encanada se deu 
em 1861 e 1876, respec-
tivamente. Na mesma 
época, o Rio de Janeiro 
foi a primeira cidade do 
mundo a inaugurar uma 
Estação de Tratamen-
to de Água (ETA), com 
seis filtros de pressão ar/
água. Foi na década de 
1940 que tiveram início 
a comercialização dos 
serviços de saneamento 
e em função disso, surgi-
ram autarquias e meca-

nismos de financiamen-
to.

LEGADO DA UNI-
VERSALIZAÇÃO

Oitenta e três anos de-
pois, observando os in-
vestimentos e benefícios 
gerados no processo de 
universalização do sane-
amento em Holambra, 
precisamos considerar o 
legado da universalização 
para o futuro. Segundo o 
gerente de Operações da 
Águas de Holambra, Ro-
drigo Leitão, “São bene-
fícios à saúde, produtivi-
dade, turismo, educação, 
valorização imobiliária 
e ambiental, que perdu-
ram para sempre.”

GRATUITO: Prefeitura abre inscrições para curso 
com certificação Google em Artur Nogueira

Prefeitura divulga treinamento que promete 
alavancar negócios de nogueirenses nas redes 

sociais

Início e evolução do Saneamento Básico
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PRESTAÇÃO DE CONTAS: Audiência referente ao 1º quadrimestre de 2023 acontecerá no plenário da Câmara Municipal, das 18h às 19h30 do 
dia 30 de maio

A Prefeitura de Artur 
Nogueira realizará, no 
próximo dia 30 de maio, 
uma audiência pública 
para apresentar a avalia-
ção das Metas Fiscais re-

ferentes ao 1º quadrimes-
tre de 2023. A reunião 
acontecerá das 18h às 
19h30, no plenário da Câ-
mara Municipal, localiza-
do na rua dos Expedicio-

nários, nº 467 – Centro.
Atendendo a Lei Com-

plementar nº 101/2000 
- Lei de Responsabilidade 
Fiscal, o município deve 
realizar audiências públi-

cas ao final dos meses de 
maio, setembro e feverei-
ro, a fim de demonstrar 
e avaliar o cumprimento 
das metas fiscais de cada 
quadrimestre.

Prefeitura de Artur Nogueira realiza 
audiência pública para avaliação de 

metas fiscais

De Engenheiro Coe-
lho

O prefeito de Enge-
nheiro Coelho, Dr. Zee-
divaldo Miranda, e o di-
retor de Meio Ambiente 
Rossard Oliveira, esti-
veram na manhã des-
ta quarta-feira (24) em 
Limeira para assistirem 
uma palestra com Jorge 
Lima, sobre a Nova In-
dustrialização do Esta-
do de São Paulo.

A palestra acontece 

depois que o governa-
dor Tarcísio de Freitas 
assinou o Decreto que 
institui o Conselho Es-
tadual de Promoção da 
Nova Industrialização. 

Para instrumentali-
zar a nova industrializa-
ção do Estado, o gover-
nador paulista destacou 
seis pilares de atuação: 
energia, infraestrutura, 
crédito, tributação, ca-
pacitação profissional e 
digitalização.

O Prefeito comentou 

ser importante que o 
executivo esteja atua-
lizado sobre os rumos 
econômicos do estado, 
enfatizou também que 
as decisões tomadas 
pelas empresas e auto-
ridades irão influenciar 
diretamente no desen-
volvimento econômico 
dos municípios, e que 
por isso o Governo Mu-
nicipal precisa acompa-
nhar tudo de perto.

Dr. Zeedivaldo Mi-
randa também agrade-

ceu a receptividade do 
prefeito de Limeira, Sr. 
Mário Botion, e à sua 
equipe no evento. “Es-
pero que essa acolhida 
do prefeito de Limeira 
traga bons frutos po-
líticos, além de frutos 
administrativos, para 
o bem da nossa cidade. 
Pois sabemos que quan-
do líderes dialogam, há 
trocas, aprendizados e 
possibilidades para de-
senvolvimento”, finali-
zou o prefeito.

De Cosmópolis

Neste sábado (27), 
das 8h às 12h, aconte-
cem as ações do progra-
ma ‘Prefeitura na Área’. 
O programa levará até 
você cidadão, de forma 
itinerante, alguns dos 
principais serviços da 
Prefeitura e suas Secre-
tarias.

As ações acontecem 
na ‘EMEB Professor 
Florestan Fernandes’, 
beneficiando direta-
mente os moradores do 
Jardim Eldorado e de-
mais bairros próximos.

O programa coloca 
à disposição uma série 
de serviços municipais, 
além de discutir com a 
comunidade ações de 

melhorias na vida dos 
moradores, sobretudo 
no bairro e região dos 
atendimentos.

O objetivo é promo-
ver ações socioeduca-
tivas no âmbito das 
comunidades e bairros 
de Cosmópolis, garan-
tindo o direito à infor-
mação, cultura, saúde, 
cidadania, entre outros 

serviços essenciais à 
qualidade de vida da 
população.

Ao longo da semana 
e no dia do evento, a 
região contará com jar-
dinagem, roçagem de 
matos, pinturas de meio 
fio, limpeza em geral, 
tapa buracos, podas 
e retiradas de galhos; 
plantio e distribuição 

de mudas; coleta de ele-
troeletrônicos (pilhas e 
baterias) e medicamen-
tos vencidos; entrega de 
panfletos do cata galho 
e distribuição do EDA-
CO (educação ambien-
tal).

O ‘Prefeitura na Área’ 
conta com o apoio das 
Secretarias Municipais 
de Educação, Cultura, 

Obras, Promoção So-
cial, Segurança Pública 
e Trânsito, Planejamen-
to Urbano, Indústria e 
Comércio, Serviços Pú-
blicos, Saúde, Agricul-
tura e Meio Ambiente, 
Esportes, Comunica-
ção, Administração e 
Governo, Jurídico, Fi-
nanças e Chefia Espe-
cial de Gabinete.

De Cosmópolis

Nesta quarta-feira 
(24), aconteceu a reu-
nião periódica da Co-
missão da Primeira 
Infância, dando conti-
nuidade aos trabalhos 
de escrita do Plano 
Municipal, realizada 
na ‘Escola Municipal 
de Ensino Profissional 

Milton Frungilo’.
A Comissão reúne 

semanalmente repre-
sentantes de diversas 
secretarias municipais, 
conselhos e sociedade 
civil, responsáveis pela 
realização dos trabalhos 
de criação do Plano Mu-
nicipal e pautas da Pri-
meira Infância Cidadã.

Nesta reunião, houve 

a presença de ‘digitais 
influencers’ da cidade, 
convidados para dis-
cutir os planos sobre a 
divulgação da Primeira 
Infância nas mídias.

A criação da Comis-
são para elaboração 
do Plano Municipal da 
Primeira Infância de 
Cosmópolis, é uma ini-
ciativa da AVANTE/PE-

TROBRAS e Prefeitura 
Municipal.

Os trabalhos envol-
veram apresentação e 
discussão sobre os diag-
nósticos da Primeira 
Infância de Cosmópo-
lis, destacando os prin-
cipais pontos à serem 
trabalhados para a ela-
boração do plano para 
os próximos 10 anos.

De Cosmópolis

Atenção! Se você se 
inscreveu para concor-
rer a uma das vagas 
ofertadas pela UNI-
VESP (Universidade 
Virtual do Estado de 
São Paulo), o dia do 
vestibular está chegan-
do! A prova acontecerá 
no próximo domingo, 
28/05, às 13h.

A prova (objetiva e 
redação) terá duração 
de 5 horas e será dividi-
da em duas partes (re-
dação e 56 questões vol-
tadas às disciplinas de 

Português, Matemática, 
Física, Biologia, Quími-
ca, História, Geografia e 
Inglês).

A lista completa dos 
locais de prova está dis-
ponível desde 19/05, no 
site: vestibular.univesp.
br.

O gabarito oficial será 
divulgado em 29/05, no 
mesmo endereço.

O candidato deve-
rá comparecer no local 
munido de documento 
oficial, com foto atuali-
zada, conforme orien-
tações do artigo 13, da 
portaria do Vestibular. 

O exame deverá ser re-
alizado com caneta es-
ferográfica preta, lápis 
preto e borracha.

Os portões serão fe-
chados às 13h.

Em caso de dúvidas, o 
candidato poderá aces-
sar o “Fale Conosco” do 
site da Vunesp, banca 
realizadora do vestibu-
lar: www.vunesp.com.
br/faleConosco, e enca-
minhar sua mensagem 
ou, ainda, entrar em 
contato com o “Disque 
Vunesp”, telefone (11) 
3874-6300, em dias 
úteis, das 08h às 18h.

Prefeito de Engenheiro Coelho participa de palestra 
sobre a Nova Industrialização do Estado de São Paulo 

O ‘Prefeitura na Área’ começa neste sábado (27)

Comissão realiza reunião semanal sobre o plano da 
Primeira Infância

UNIVESP realiza prova do vestibular 2023 no 
domingo (28)
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ESPORTES: Disputa desta quinta (25) aconteceu no Ginásio Denílson Amaro Rodrigues; o placar ficou em 1 a 1
 

Os atletas nogueirenses 
jogaram duro nesta quin-
ta (25). O time de futsal 
apoiado pela Prefeitura 
de Artur Nogueira, atra-
vés da Secretaria de Es-
porte, Lazer & Juventu-
de, disputou mais uma 
partida da Taça EPTV, 
desta vez contra Louveira 
- o placar ficou em 1 a 1.
A partida aconteceu no 
Ginásio Denílson Amaro 
Rodrigues, e os jogadores 
permanecem focados; 

afinal, essa fase continua 
e o próximo jogo já está 
se aproximando. A dis-
puta contra Espírito San-
to do Pinhal será nesta 
segunda-feira (29).
O secretário de Esporte, 
Lazer & Juventude, Caio 
Rodrigues, destacou o 
progresso do time ao lon-
go do campeonato. “Os 
meninos estão evoluindo 
a cada jogo, e isso mostra 
o empenho deles em re-
presentar nosso municí-
pio. Vamos continuar na 

torcida”, exclamou.

CRONOGRAMA
Os jogos da Taça EPTV 
estão sendo disputados 
às segundas e quintas-
-feiras, de 17 de abril a 
22 de junho. A semifinal 
está marcada para o dia 
26 de junho (quinta-fei-
ra) e os jogos de 3º e 4º 
lugares - e a final - acon-
tecem no dia 1º de julho 
(sábado).

Confira o cronograma da 

Segunda Fase:
Dia 29 de maio (segun-
da-feira)
Artur Nogueira X Espíri-
to Santo do Pinhal
Horário e local: 20h15, 
no Ginásio Municipal de 
Amparo
Dia 15 de junho (quinta-
-feira)
Artur Nogueira X Irace-
mápolis
Horário e Local: 20h45, 
no Ginásio Municipal 
Antônio J. Fabrício - Ira-
cemápolis

Em partida emocionante, Artur Nogueira 
empata com Louveira na 2ª fase da Taça EPTV 

de Futsal

Atletas do Projeto 
Judô Esporte Social de 
Artur Nogueira marca-
ram presença no Open 
Corinthians de Judô, 
neste domingo (21). Os 
grandes destaques do 
torneio foram os profes-
sores Lucas Vieira, André 

Junior e Caroline Keli.
Mais de 1,3 mil ju-

docas do Estado de São 
Paulo se reuniram no 
evento chancelado pela 
Federação Paulista de 
Judô e realizado no Par-
que São Jorge, nas de-
pendências do Ginásio 

Wlamir Marques.
O Projeto Judô é man-

tido pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria de 
Esporte, Lazer & Juven-
tude.

ORGULHO NOGUEI-
RENSE

Lucas Vieira venceu as 
cinco lutas e ficou com o 
título de campeão da ca-
tegoria Sênior até 81kg. 
O mesmo aconteceu com 
André Junior. Foram 
quatro lutas, quatro vitó-
rias e a medalha de ouro 
na categoria Sênior até 
90kg.

Caroline Keli venceu 
todas as lutas até chegar 
na final. Em uma luta 
muito disputada, Carol 
Keli foi superada pela ju-
doca das Forças Aéreas e 
ficou com a medalha de 
prata. “Carol está pas-

sando por um processo 
de retorno às competi-
ções e mudança de cate-
goria. Ela fez boas lutas e 
ficamos felizes com a de-
senvoltura dela durante 
o campeonato. Além dis-
so, a atleta está na pre-
paração para o exame de 
graduação para a tão so-
nhada faixa preta”, expli-
ca o professor Rodolpho 
Lavoura.

JUDÔ FAZENDO 
CAMPEÕES

Lucas, André e Carol 
iniciaram como alunos 
no Projeto Judô Espor-
te Social nos anos de 
2011/12. Hoje, atuam 
como professores do 
Projeto e representam 
Artur Nogueira nas com-
petições. “Essas meda-
lhas atestam a importân-
cia do trabalho realizado 

a longo prazo no esporte. 
Temos muito orgulho 
de contarmos com esses 
profissionais atuando 
como professores onde 
um dia foram alunos”, 
comenta o secretário de 
Esporte, Lazer & Juven-
tude, Caio Rodrigues.

MAIS UMA MEDA-
LHA

Vinicius Mauro tam-
bém conquistou mais 
uma medalha de prata 
para a equipe nogueiren-
se. O jovem de 15 anos 
chegou à final da catego-
ria sub18 acima de 90kg, 
mas foi superado pelo 
atleta de São José dos 
Campos, ficando com o 
vice-campeonato.

O evento também 
marcou o retorno do Pro-
fessor Leandro Takada 
atuando como árbitro.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) parabeniza os 
atletas. “Representaram 
nossa cidade com maes-
tria, cujas vitórias e me-
dalhas são um orgulho 
para todos os noguei-
renses e testemunham a 
importância do trabalho 
a longo prazo no esporte. 
Continuaremos apoian-
do e incentivando nossos 
judocas nos próximos 
desafios”, frisa Sia (PSD).

PRÓXIMOS DESA-
FIOS

Os judocas nogueiren-
ses voltam aos tatames 
no próximo final de se-
mana: no sábado (27), o 
Campeonato Paulista por 
Faixas, em Itapecerica da 
Serra; no domingo (28), 
o Torneio de Itapira, no 
Ginásio de Esportes Ita-
pirão.

Teve muita bola rolan-
do no último domingo, 21 
de maio, em Santo Antô-
nio de Posse. A cidade se-
diou o 1º Torneio Regional 
de Futebol Society Femi-
nino, disputado no campo 
society do bairro São Ju-
das Tadeu e contou com a 
participação de equipes de 

toda região. 
Após disputa acirra-

da, Posse A venceu o time 
Magnus, de Artur Noguei-
ra, por 1x0, e sagrou-se 
campeã da competição. 
Além do título, a equipe 
ainda ficou com a arti-
lharia, por meio da atleta 
Lulu, que marcou seis gols, 

e com a melhor goleira, 
Cícera. O destaque do tor-
neio foi a jogadora do Mag-
nus, Alessandra.

“Parabenizo todos os 
times e atletas, que par-
ticiparam do torneio e 
promoveram um belo es-
petáculo ao público, e as 
jogadoras da equipe Posse 

B, que encararam sua pri-
meira competição e mes-
mo com pouco tempo de 
treino, mostraram toda 
evolução dos treinos”, co-
mentou o prefeito, João 
Leandro Lolli. “Essa é mais 
uma importante iniciativa 
da Prefeitura, através do 
Programa Atleta do Futuro 

(PAF), que promove a for-
mação e a disseminação da 
cultura esportiva, de forma 
gratuita”, finalizou.

Participaram da compe-
tição as equipes, Posse A, 
Posse B, Poderosas - Artur 
Nogueira, Amparo, União 
Serrana - Serra Negra, 
Magnus – Artur Nogueira, 

Adaga – Jaguariúna, e C. 
E. C.Let’s Play – Conchal. 
O 1º Torneio Regional de 
Futebol Society Feminino 
foi realizado pela Prefei-
tura de Santo Antônio de 
Posse, por meio da Secre-
taria de Desenvolvimento 
Social e o Departamento 
de Esportes e Lazer.

De Cosmópolis

Aconteceu no do-
mingo (21), o ‘Race 
Day’, evento em come-
moração aos 26 anos 
do ‘Paulínia Racing 
Team’, realizado na 
Pista de Bicicross do 
Poliesportivo do Mon-
te Alegre, em Paulínia.

O evento comemo-
rativo reuniu pilotos 

de Paulínia e região, 
destacando nas pre-
miações os cosmopo-
lenses Neander Sam-
paio (Te), 1° colocado 
categoria pais, Ma-
theus Suzuki Furlanet-
to, 3° colocado 17/29 
anos, Lucas Eduardo 
Athanásio, 3° colocado 
Boys 10 anos, e Rafael 
Henrique Salles Sam-
paio, 5° colocado Boys 

11 anos.
O ‘Paulínia Racing 

Team Bicicross’ sur-
giu da união de pais 
e amantes do esporte 
que acompanhavam as 
participações de seus 
filhos na modalidade, 
fundando a

Organização de So-
ciedade Civil (OSC), 
em 21 de maio de 1997, 
em Paulínia.

Atletas de base do Projeto 
Judô de Artur Nogueira 

conquistam medalha de ouro em 
campeonato

Magnus é vice campeã do 1º Torneio Regional de 
Futebol Society Feminino

Evento comemorou os 26 anos do ‘Paulínia Racing’ e 
premiou cosmopolenses
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Corporação Musical 24 de Junho divulga 
programação de aniversário

O mês de junho prom-
ete muita festa em Artur 
Nogueira. A Corporação 
Musical 24 de Junho 
completará 99 anos e 
com apoio da Prefeitu-
ra, através da Secretaria 
de Cultura & Turismo, 
promoverá uma agenda 
especial de aniversário. 
A programação vai in-
cluir ‘Arraiá do Projeto 
Retreta’, apresentação 
da Banda de Coreto com 

repertório de época, e 
o espetáculo “Rocket 
Man”.

15 de junho - Tradicio-
nal ‘Arraiá’

Na quinta-feira, 15 de 
junho, a comemoração 
será aberta com o tradi-
cional ‘Arraiá’ na sede do 
Projeto Retreta a partir 
das 19h. O evento gra-
tuito estará aberto ao 
público e oferecerá músi-

ca ao vivo, brincadeiras, 
sorteios e venda de comi-
das típicas.

18 de junho - Apresen-
tação da Banda da Cor-
poração

Dando continuidade à 
programação, no domin-
go, 18 de junho, a partir 
das 20h, o Coreto ficará 
ainda mais bonito com 
a presença da Banda da 
Corporação. De acordo 
com o maestro Ricardo 
Michelino, a apresen-
tação contará com for-
mação e repertório de 
época.

25 de junho - Concerto 
da Orquestra Sinfônica 
Jovem do Projeto Retreta

E finalizando as 
comemorações, no do-
mingo, 25 de junho, a 
Orquestra Sinfônica Jo-
vem do Projeto Retreta 
fará um espetáculo intit-
ulado ‘Rocket Man’ que 
acontecerá a partir das 

19h30, na sede social do 
Clube Floresta.

A apresentação con-
tará com o repertório 
do famoso músico El-
ton John e terá a pre-
sença ilustre de Rogério 
Martins, o “Elton John 
impersonator”. Os in-
gressos são limitados e 
podem ser retirados a 
partir do dia 5 de junho, 
na sede do Projeto Retre-
ta, mediante a doação de 
2 litros de leite que serão 
doados ao Fundo de Sol-
idariedade do município.

COMO TUDO 
COMEÇOU

A Corporação Musical 
24 de Junho existe antes 
mesmo do município de 
Artur Nogueira. Há 99 
anos, houve uma inicia-
tiva do benfeitor Dan-
iel Cesário de Andrade, 
que não era músico, mas 
acreditava na importân-
cia da existência de uma 
Banda Musical em cada 

localidade.
A Banda, portanto, na-

sceu aqui e foi conduzida 
por inúmeros moradores 
do município dentre 
eles, destaca-se o queri-
do e saudoso Sr. Nico 
de Fáveri, que perman-
eceu na Corporação por 
mais de 50 anos, sendo 
um grande incentivador 
para a criação e avanço 
do Projeto Retreta. O 
Coreto da cidade, inclu-
sive, hoje leva o nome do 
senhor Nico, após uma 
indicação do maestro Ri-
cardo Michelino.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destaca a im-
portância da Corporação 
para o município. “Uma 
banda que começou 
pequena, hoje se tornou 
referência na região. Ar-
tur Nogueira é muito 
beneficiada com a ex-
istência de uma grande 
Orquestra e, também, do 
Projeto Retreta, que hoje 
atende nossa população 

com tanto carinho e in-
centiva a educação musi-
cal”, conclui.

P R O G R A M A Ç Ã O 
COMPLETA

‘Arraiá do Retreta’
Data: 15 de junho 

(quinta-feira)
Horário: A partir das 

19h
Local: Sede do Projeto 

Retreta

Apresentação da Ban-
da

Data: 18 de junho (do-
mingo)

Horário: A partir das 
20h

Local: Coreto ‘Nico de 
Fáveri’

Espetáculo ‘Rocket 
Man’

Data: 25 de junho (do-
mingo)

Horário: A partir das 
19h30

Local: Sede Social do 
Clube Floresta

99 ANOS: Agenda especial inclui ‘arraiá’, apresentação da banda no Coreto e espetáculo ‘Rocket Man’

De Engenheiro Coe-
lho

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Cultura, promove a 
1ª Escuta Pública sobre 
a Lei Paulo Gustavo. O 
evento vai acontecer no 
próximo dia 31 de maio, 
às 19h, no anfiteatro do 
Salão Paroquial, na Rua 
José Gazotto Sobrinho, 
23, Parque das Indús-
trias. 

O evento irá discutir 
medidas e ações para a 
implementação da lei no 
município. Público-alvo 

são artistas e produtores 
culturais de Engenheiro 
Coelho.  

O prefeito, Dr. Zee-
divaldo, disse que esta 
será a primeira audiên-
cia pública sobre a lei 
Paulo Gustavo no mu-
nicípio, por isso é im-
portante a presença da 
comunidade para que as 
autoridades possam ou-
vir as vozes dos artistas, 
suas dúvidas, sugestões, 
opiniões e juntos pensa-
rem na melhor forma de 
trazer o projeto ao mu-
nicípio.

O vice-prefeito, 
Adézio Dias, também 

ressaltou que é de gran-
de importância que to-
dos os segmentos cultu-
rais estejam presentes 
no evento, visto que o 
projeto sendo implanta-
do na cidade irá benefi-
ciar todas as classes de 
artistas. 

A Lei Complementar 
nº 195, de 08 de julho 
de 2022, foi criada para 
incentivar a cultura e 
garantir ações emergen-
ciais, em especial as de-
mandadas pelas conse-
quências do período da 
pandemia de Covid-19 
no Brasil, que impactou 
de forma trágica o se-

tor cultural nos últimos 
anos. Conhecida como 
Lei Paulo Gustavo, em 
homenagem ao ator fa-
lecido em decorrência da 
Covid-19, ela direciona 
R$ 3,86 bilhões do supe-
rávit financeiro do Fun-
do Nacional de Cultura 
a estados, municípios e 
ao Distrito Federal para 
fomento de atividades e 
produtos culturais. Des-
se total, R$ 2,8 bilhões 
devem ser destinados ao 
setor do audiovisual e 
R$ 1 bilhão para as de-
mais atividades.

Mais informações: 
(19) 99863-0482.

Prefeitura de Engenheiro Coelho 
promove 1ª Escuta Pública sobre 

a Lei Paulo Gustavo


